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Protokoll der Jahreshauptversammlung des RVDU am 12. März 2023 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
Die Jahreshauptversammlung (JHV) des RVDU fand statt am 12. März 2023 in Düsseldorf-Unterrath, in der 

   Turnhalle des TuS Nord, Eckenerstraße 49. Diese wurde von der 1. Vorsitzenden Luzia Busemann um  
   10.35 Uhr mit der Begrüßung aller Anwesenden, insbesondere der neuen Mitglieder, eröffnet.  

 Die Einladung zur JHV wurde spätestens zwei Wochen vor dem Termin durch Haus- und Mailzustellung verteilt.  
 Es wurde auf die Eintragung in die Anwesenheitslisten hingewiesen.  
 
Zum Zeitpunkt der JHV hatte der Verein 398 Mitlieder, die 653 Personen repräsentieren. Anwesend waren                               
49 Teilnehmer, davon 42 stimmberechtigte Mitglieder und 7 Gäste. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.                
Alle wesentlichen Informationen zu den Vorträgen wurden per Projektion den Mitgliedern angezeigt.  
Der 1. Schriftführer war Herr Manfred Busemann, 2. Schriftführerin war Frau Karin Unger. 
 
Es folgte die Begrüßung der Mitglieder der BV6/Politiker mit namentlicher Vorstellung:  
Luisa Krechel, neue Leiterin der Bezirksverwaltungsstelle sowie Ratsherr und Vereinsmitglied Peter Rasp (SPD).  
 
2. Informationen zur Tagesordnung, Abstimmung zur Genehmigung 
Die Tagesordnung ist allen Mitgliedern fristgerecht mit der Einladung zugestellt worden. 
Es lagen keine schriftlichen Anträge vor. Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
 
3. Genehmigung des Protokolls der JHV 2022 
Das Protokoll der JHV 2022 war im Internet über die Homepage des RDVU zur Einsicht für die Mitglieder 
veröffentlicht worden und lag zur Einsichtnahme vor Versammlungsbeginn aus. Es gab keine Einwände.                                
Das Protokoll wurde ohne Änderungen einstimmig genehmigt. 
 
4. Gedenken der Verstorbenen 
Die Versammlung erhob sich von ihren Plätzen zum Gedenken der seit der JHV 2022 verstorbenen Mitglieder,                              
deren Namen der 2. Vorsitzende Joachim Wohland verlas.  
 
5. Bericht des Vorstandes – Frau Luzia Busemann, 1. Vorsitzende RVDU 
Seit der JHV 2022 traf sich der Vorstand zu 4 Sitzungen mit verschiedenen Schwerpunkten:  
- Austausch von Informationen und Diskussionen über für Unterrath relevante Themen 
- Antragstellung zur Genehmigung der neuen Satzung in Zusammenarbeit mit einem Notariat 
- Vorbereitung des Besuches des Klima-Mobils  
- Vorbereitung der Teilnahme am Tag des offenen Denkmals 
- Vorbereitung des Weihnachtsmarktes 2022 
- Auswirkungen der neuen Satzung 
- Vorbereitung der JHV 2023 
 
Außerdem engagierte sich der Vorstand durch  
- die Teilnahme an den Sitzungen der BV06 
- die Organisation/Teilnahme an der Informationsveranstaltung mit dem Klimamobil der Stadt 
            Düsseldorf am 03.09.22 zum Thema „Das zukunftsfähige Haus - effiziente Gebäudehülle, 
            erneuerbare Energien und Förderung“ (Außer dem Vorstand nahmen nur 6 Mitglieder teil.) 
- die Teilnahme am Tag des offenen Denkmals in Kooperation mit der „Initiative Gaslicht“ am 
            11.09.22 im Theatermuseum  
- die Organisation und Betreibung des Reibekuchenstandes auf dem Unterrather Weihnachtsmarkt 
            (1, Adventwochenende 2022) 
 



-  die Teilnahme an Informationsveranstaltungen zum Thema „Soziale und bauliche Auswirkungen 
            durch die Schließung des Vallourec Standortes in Rath“ sowie der Bürgerinitiative „Zukunft für 
            Rath“ 

-        die Teilnahme an der Veranstaltungsreihe „Frischer Wind für Unterrath“ im Zentrum Plus an der 
              Eckenerstraße 
-        die Teilnahme am Stadtteilrundgang am 23.02.23 

 
Zu den o.g. Aktivitäten waren auch viele Telefonate/Briefe/ Treffen in Arbeitskreisen nötig. 
 
6. Kassenbericht 

   Die 1.Kassiererin Frau Julia Wohland stellte den Mitgliedern eine Kurzfassung des Kassenberichtes des Jahres 
   2022 vor. In Summe gab wieder es einen leichten Überschuss. Bei den Einnahmen kam neben den Mitglieds- 
   beiträgen erstmalig nach Corona wieder der Erlös aus dem Weihnachtsmarkt 2022 am TUS Nord hinzu.    
   Ausgaben, z.B. für Jubiläen (Geburtstag, Ehe-) und Beisetzungsbeihilfen, für die Neufassung der Satzung (u.a. 
   Notar), Bankgebühren wurden aufgezeigt. Der Verein ist weiterhin gut aufgestellt und kann seinen selbst  
   gesteckten sozialen und mitgliederbezogenen Aufgaben gerecht werden. 

 
7. Bericht der Kassenprüfer*innen  
Herr Jens Grümmer verlas den Kassenprüfungsbericht in Abwesenheit von Frau Ferber.  Die Kasse wurde am 
26.02.2023 von Herrn Grümmer und Frau Ferber in Anwesenheit der 1. Kassiererin Julia Wohland und der                         
2. Kassiererin Annette Kämpfer geprüft. Dazu gehörte der Vergleich der Ein- und Ausgabenbelege mit den 
Eintragungen im Kassenjournal. Alle vorgelegten Unterlagen stimmten demnach mit dem Kassenbuch überein. 
Es gab keinerlei Abweichungen.  
 
8. Aussprache, Fragen und Anmerkungen der anwesenden Mitglieder zu den Punkten 5,6, und 7 
Es gab keine Wortmeldungen zu den Punkten 5 bis 7. 
 
9. Entlastung der Kassiererin und des Vorstandes für das Jahr 2022 
Herr Rasp empfahl die Entlastung der Kassiererin und des Vorstandes.                                                                                                     
Die Entlastung wurde bei 4 Enthaltungen durch die Mitgliederversammlung erteilt.   
 
10. Neuwahlen des Vorstandes 
Die 1. Vorsitzende erläuterte kurz den abweichenden Wahlmodus zur zeitlichen Entzerrung des Wahlvorgangs 
(Vorstand 2 Jahre, Beisitzer 1 Jahr). 
 
Julia Wohland trat nach 12 Jahren ihrer Arbeit als 1. Kassiererin von ihrem Posten zurück. Wir danken ihr für die 
hervorragend geleistete Arbeit und die Bereitschaft, die neue Amtsinhaberin bei der Einarbeitung und Ausübung 
dieses Amtes zu unterstützen.   
 
Gewählt wurde wie folgt:  1. Vorsitzende Luzia Busemann, (Wiederwahl, eine Enthaltung) 

 2. Vorsitzender Joachim Wohland (Wiederwahl, eine Enthaltung) 
 1. Kassiererin Annette Kämpfer (Neuwahl, eine Enthaltung) 
 2. Kassiererin Julia Wohland (Neuwahl, eine Enthaltung) 
 1. Schriftführer Manfred Busemann (Wiederwahl, eine Enthaltung) 

               2. Schriftführerin Karin Unger (Wiederwahl, eine Enthaltung) 
Alle Gewählten nahmen die Wahl an. 
 
11.Neuwahl der Beisitzer 
Nach 30 Jahren verabschiedet sich Christa Stichel als Beisitzerin aus dem erweiterten Vorstand des RVDU. Sie 
wurde mit einer Laudatio und viel Applaus verabschiedet. Als Ehrenmitglied ist und bleibt sie dem Verein 
weiterhin verbunden. 
 
Als Beisitzer wurden gewählt:   Stefan Ebling (Wiederwahl) 
                                                        Michael Schiefke (Wiederwahl) 
                                                        Björn Bähren (Neuwahl, eine Enthaltung) 
                                                        Manfred Hövel (Wiederwahl in Abwesenheit)  
                                                        Andreas Weyl (Wiederwahl in Abwesenheit)  



Alle Gewählten nahmen die Wahl an. Für die In Abwesenheit Gewählten lag schriftliche Einverständniserklärung  
vor. 
 
12.Neuwahl der Kassenprüfer 
Jens Grümmer wurde als 1. Kassenprüfer bestätigt. 
Peter Rasp stellte sich als 2. Kassenprüfer zur Verfügung und wurde einstimmig gewählt. 
Als Ersatzkassenprüfer stellten sich Josef Brust und Dieter Budde zur Verfügung.  
Auch sie wurden einstimmig gewählt. Alle nahmen die Wahl an. 
 
13. Vortrag „Energiewende – was tun?“ 
Für den o.g. Vortrag hatte sich Bezirksschornsteinfegermeister Stefan Potratz bereit erklärt.                                                                        
Er wurde begleitet von seinem Mitarbeiter und Energieberater Florian Meier. 
Herr Potratz berichtete kurz in einem historischen Abriss über die Energiewende und den z.Zt. vorgeschriebenen 
„Heizungscheck“. Er wies auf die „Panikmache „in der Presse hin. 
Als Fazit seiner Ausführungen fasste er zusammen: 

- Im Prinzip weiß z.Zt. keiner Bescheid 
- die Vorstellungen sind unrealistisch 
- Wärmepumpen sind kein „Allheilmittel“, da der Stromverbrauch extrem hoch ist und die notwendige  

Infrastruktur noch fehlt 
- jedes 2. Gebäude ist nicht wärmepumpengeeignet 

  Herr Meier berichtete über energetische Maßnahmen bei Wohngebäuden (Sanierungsfahrplan/Energieausweis) 
  und stellte entsprechende Förderungsmöglichkeiten vor. 

 
14. Verschiedenes/Fragen/Anregungen 
Auf Nachfrage berichtete Peter Rasp über die Bau- und Planungssituation in Unterrath. Der Bereich REWE, neues 
Schwimmbad ist in Bearbeitung, zeitlich ist hierfür frühestens Herbst angedacht. Für den Bereich altes 
Schwimmbad tut sich nichts. Seitens des RVDU wird geprüft, welche unterstützenden Aktivitäten der Verein 
leisten kann.  
 
Die 1. Vorsitzende ging nochmals auf das Thema OBI-Rabatte ein, hier ist keine Lösung absehbar. 
 
Der Vorstand erinnert an den gespendeten Treppenlift, der Mitgliedern bei Bedarf zur Verfügung steht. 
 
Sie wies außerdem auf das ausliegende Informationsmaterial hin und auf das für Mitglieder preisreduzierte 
Memo-Spiel Unterrath. 
 
Die anwesenden Mitglieder wurden gebeten, dem Vorstand weitere Anregungen für Themen zukommen zu 
lassen, um die sich der RVDU kümmern sollte. Vorschläge können per Mail an RVDU@RVDU.de gesendet 
werden oder durch Zustellung per Briefkasten bei den Mitgliedern des Vorstandes oder den Beisitzern.  
 
16. Zusammenfassung und Verabschiedung 
Die 1. Vorsitzende Frau Luzia Busemann bedankte sich bei den Teilnehmern für die rege Teilnahme und die 
konstruktiven Vorschläge. Ein besonderer Dank galt den Vertretern der Politik für ihre Teilnahme und ihre 
Informationen.  
 
Die JHV wurde nach abschließenden Worten von Frau Busemann um 12:20 Uhr beendet. 
 
Düsseldorf, den 30.März 2023 
 
Luzia Busemann   Joachim Wohland   Manfred Busemann 
1.Vorsitzende RVDU   2. Vorsitzender                                                    1. Schriftführer 
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